
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00074            DEL  23/12/2015 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 17 

NOVEMBRE 2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 23 del mese di dicembre, alle ore 09:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola NO  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 7  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola De Matteo Antonio Di Siena Tommaso Romano  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 17 Novembre  

2015, comprendente gli atti dal n.65 al n.72 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
      VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 17 Novembre 2015, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente gli atti dal n.65 al n.72 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 

 

Con n.8 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.8 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .8  vot i  favorev o l i ,  su  n .8  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole 

Bari, 03/12/2015 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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INDICE DEI SIMBOLI 

 

“”  I n te rven t i  d i  Cons ig l ie r i  non  iden t i f i cab i l i ;  

( * * * * )  L ’ in te r locu to re  s i  a l lon tana  da l  m ic ro fono ;  

<<>>  I n te rven t i  t rado t t i  da l  d ia le t to ;  

I l  ca ra t te re  in  cors ivo  ind ica  la  le t tu ra  de i  document i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eletto alla carica di Presidente del Municipio V:  
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   Morett i  Giovanni                         Lista Morett i   

 

Eletti  alla carica di Consiglieri Municipali:  

  Lomoro Vincenzo  Part i to Democratico 

   De Stasio Antonio Part i to Democratico 

   Noviel lo Angela Part i to Democratico 

   Romano Tommaso Part i to Democratico 

   Di Siena Antonio Part i to Democratico  

  Di Lauro Paolo Decaro per Bari  

   De Matteo Nicola Gruppo Misto  

  Sasanell i  Pasquale Forza Ital ia  

  Cassandra Giuseppe Forza Ital ia  

  Ranieri Paolo  Movimento Poli t ico Schit tul l i  

 

Direttore del Municipio V: ing. Nitti  Vito  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comune di Bari 
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Composizione Consiglio del Municipio V  

Palese - Santo Spirito - Catino - San Pio 

 

 

Maggioranza:  

L ista Morett i :  Presidente  

Part i to Democrat ico: n.5 Consigl ier i  

Decaro per Bari :  n.1 Consigl iere  

Gruppo Misto:  n1 Consigl iere  

 

 
 

 

Minoranza:  

Forza I ta l ia:  n.2 Consigl ier i  

Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i :  n.1 Consigl iere  

 

 

 

 

 

 

 

 

Capigruppo delegati:  
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   GRUPPO Misto: De Matteo Nicola  

  GRUPPO Partito Democratico: Noviel lo Angela  

   GRUPPO Decaro per Bari: Di Lauro Paolo  

  GRUPPO Popolo della Libertà:  Sasanell i  Pasquale  

   GRUPPO Movimento Polit ico Schittulli:  Ranieri Paolo  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commissioni Permanenti Ordinarie  
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1^ Commissione Permanente Ordinaria  

Sport -  Cultura -  Scuola -  Mercati   

 

Attività culturali e ricreative - Attività sportive - Attività scolastiche e 

parascolastiche - Commercio artigianato e mercati - Rilascio delle 

autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante di tipo B - 

Mercati saltuari - Piani commerciali - Controllo dei contratti di servizio-

statuto e regolamenti comunali - Organizzazione degli uffici decentrati 

comunali 

 

Presidente: Romano Tommaso (P.D.)  

Componenti:  

Di  Siena Antonio (P.D.)  

Lomoro Vincenzo (P.D.)  

De Matteo Nicola (Gruppo Misto)  

Cassandra Giuseppe (F.I . )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2^ Commissione Permanente Ordinaria  
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Affari  Generali  -  Lavori Pubblici  -  Welfare 

 

Lavori pubblici - Alienazione degli immobili di interesse del Municipio 

(come individuati dall’elenco di cui all. art. 53, lettera e) - Servizi 

sociali, welfare di accesso, anziani, minori, famiglie, disabili, povertà e 

disagio adulti - Verde pubblico -  Patrimonio - Rilascio di concessioni 

di suolo pubblico temporanee e permanenti - Rilascio degli attestati 

afferenti la natura giuridica delle strade - Traffico e viabilità di 

esclusivo interesse Municipale - Viabilità interna - Rilascio delle 

autorizzazione per gli scavi in sede stradale - Acquisto di immobili da 

destinare ai servizi del Municipio - Progetto di bilancio di previsione 

approvato dalla giunta comunale, relazione previsionale 

programmatica, bilancio pluriennale, piano triennale delle OO. PP. -

Piano urbanistico generale e sue varianti, piani particolareggiati e di 

zona e relative varianti ad esclusione delle varianti approvate ai sensi 

dell’art. 34 della legge 865 del ’61, piani di lottizzazione, piano 

anticorruzione - Piano della mobilità, viabilità dei tempi della città - Atto 

di pianificazione concernente individuazione delle aree per piano di 

protezione civile - Installazione di impianti per l’erogazione di 

carburante - Interventi diretti da parte dei privati nelle maglie di prg, 

nelle aree per i servizi della residenza delle zone omogenee a) e b), 

art. 52 NTA - Localizzazione di spazi e strutture per la realizzazione 

da parte dell’amministrazione comunale di nuovi impianti sportivi -

Istituzione, ubicazione e spostamento mercati 

Presidente: Noviel lo Angela (P.D.)  

Componenti:  

De Stasio Antonio (P.D.)  

Di  Lauro Paolo (Decaro per Bari)  

Sasanel l i  Pasquale (F.I . )  

Ranier i  Paolo (M.P.S.)  

 

Commissione Consiliare Speciale  
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Presidente:  

Componenti:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO V: 
Convocazione del 17 novembre 2015 alle ore 12.00 – seduta ordinaria 
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1. Approvazione verbale seduta consi l iare del  18 

settembre 2015; (r i f .  pag. n.13)  

2. Approvazione verbale seduta consi l iare del  12 ot tobre  

2015;(r i f .  pag. n.15)  

3. Is t i tuzione premio Giancarlo Lapadula ;(r i f .  pag. n.17)  

4. Casa del l 'acqua -  Proposta; (r i f .  pag. n.21)  

5. Pedonal izzazione Corso Garibaldi  in Santo Spir i to -  

Proposta;(r i f .  pag. n.31)  

6. Linee per la cul tura -  Programmazione 2015;(r i f .  pag. 

n.33)  

7. Del iberazione di  approvazione del  Bic iplan piano del la 

mobi l i tà c ic l is t ica del la Ci t tà di  Bar i .  Del iberazione di  

approvazione del le nuove modal i tà di  gest ione del  

serviz io di  Bike Sharing e di  modif ica al  regolamento di  

pubbl ic i tà -  Parere; (r i f .  pag. n.55)  

8. Proposta di  del iberazione n.2015/140/00019 ad oggetto 

regolamento comunale di  contabi l i tà -  Adeguamento: 

Parere;(r i f .  pag. n.59)  

9. Comunicazioni . (r i f .  pag. n.61)  

 

 

 

 

 

 

 

I  APPELLO ore 12.45 
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Cognome e nome 

1.  

Gruppo P A  

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  L ista Morett i  X  

2.  Lomoro Vincenzo  

 

P.D. X  

3.  De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D. X  

4.  Noviel lo Angela  P.D. X  

 5.  Romano Tommaso  P.D. X  

6.  Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  X  

7.  Di Siena Antonio  P.D. X  

8.  De Matteo Nicola  Gruppo Misto   X  

9. Sasanell i  Pasquale  Forza I ta l ia  X  

10. Cassandra Giuseppe  Forza I ta l ia  X  

11. Ranieri Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i  X  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Preliminari :  
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Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Do atto che i l  Consigl io comincia 

al le 12.45, perché nel  contempo, al l 'ora del la convocazione, 

c 'è stata una prova di  evacuazione ant incendio a cui  hanno 

partecipato anche i  Consigl ier i .  Ringrazio per la loro 

partecipazione e col laborazione. Procedo al l 'appel lo del la 

seduta. Present i  10, compreso i l  Presidente, consigl ier i  

assent i ,  uno. La seduta è val ida. Presidente, prego.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

Consigl iere Di Siena.  

Parla Di Siena (P.D.) :  Buongiorno a tut t i ,  in apertura dei  

lavor i ,  vorrei  proporre in vi r tù del l 'at tentato di  Par igi  d i  

venerdì scorso, un minuto di  raccogl imento per commemorare 

le vi t t ime.. .  Se siamo tut t i  d 'accordo. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Rispett iamo un minuto di  

s i lenzio.  

I l  Consiglio osserva un minuto di si lenzio  
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Punto n.1 (uno) :  

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 17 novembre 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di 

Puglia (Ba)  Pagina 13 di 62 
 

 

1

3 

-  Approvazione verbale seduta consi l i are del  18 settembre 

2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Diamo per let to i l  verbale 

del la seduta del  18 settembre 2015. Se non ci  sono 

intervent i ,  Passiamo al l 'approvazione del  verbale.  Chi  è 

favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per 

l ' immediata esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  

present i .   
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Punto n.2 (due) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  1 2 ot tobre 2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Diamo per  let to i l  verbale 

del la seduta del  12 ot tobre 2015. Se non ci  sono intervent i ,  

Passiamo al l 'approvazione del  verbale.  Chi  è favorevole? 

Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .   
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Punto n.3 (tre) :  
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-  Ist i tuzione premio Giancarlo Lapadula.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

consigl iere Di Siena, per l ' i l lustrazione del la proposta.  

Par la Di  Siena (P.D.) :  La 1^ Commissione permanente 

“Sport, Cultura, Scuola, Mercati” nelle sedute del 

29 Settembre, dell '1 e 7 ottobre 2015, ha preso in 

esame la proposta pervenuta dalla famiglia dello 

scomparso ex consigliere di Circoscrizione ed ex 

consigliere comunale Giancarlo Lapadula che, per 

onorare la memoria del proprio congiunto, 

intendono istituire una borsa di studio di 1.000,00 

Euro – senza oneri per i l Municipio – in favore di 

un progetto riservato alle classi del primo ciclo del 

27° Circolo Didattico di Palese. I l Premio, 

sostanzialmente prevede l 'erogazione di un numero 

di borse di studio a questi studenti, nonché un 

percorso formativo annesso. Le finalità sono quelle 

di promuovere un processo educativo per gli 

alunni, che prevede la conoscenza del territorio e 

dei suoi si t i più ri levanti, l 'educazione al territorio e 

rispetto dell 'ambiente, l 'educazione al bello. 

Quindi, al senso estetico, al disegno, alla fotografia 

e ai mezzi audiovisivi. Perché? Perché, per quanto 

ci è pervenuto... Qui, leggo testualmente: Per un 

paese vir tuoso e sostenibi le e un terr i tor io maggiormente   
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viv ibi le,  i l  percorso formativo si svilupperà attraverso uno studio, una 

ricerca e un approfondimento della conoscenza del  luogo in cui si  

vive. In un luminoso processo di  social izzazione, si  intende 

svi luppare nel l 'a lunno diverse capacità e abi l i tà cr i t iche,  

intel let t ive e comunicat ive. Con un vir tuoso apprendimento 

per gradi - data l 'età degl i  alunni - che coinvolge 

sinergicamente la scuola, genitor i  e l ' ist i tuzione pubbl ica e 

che si  avvarrà di  un'equipe di  espert i  coordinata dai  

Consigl ier i  del la Commissione Cultura.  

Per quanto at t iene la programmazione didatt ica,  questa s i  

dovrebbe svi luppare at traverso tre segmenti :   

A) Brevi  lezioni  teor iche in c lasse.  

B) Att iv i tà didatt ica sul  terr i tor io at traverso  vis i te guidate sul  

terr i tor io di  Palese.  

C) Real izzazione di  d isegni ,  stampa di  foto s igni f icat ive e 

schede didatt iche, at te a presentare i l  lavoro f inale in c lasse.  

Ogni c lasse real izzerà un solo lavoro  conclusivo, che sarà 

esposto nel l 'aula Consi l iare del  Municipio,  sottoforma di  

tabel lone di  d imensioni  2 metr i  per 1 metro.  

Verranno assegnat i  4 premi da 250 euro c iascuno, così 

distr ibui t i :  

-  Un premio a una pr ima  c lasse, e uno a una seconda  c lasse  

elementare, assegnato dal la Commissione Cultura del  

Munic ip io;  
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-  Un premio a una pr ima  c lasse, e uno a una seconda  c lasse 

elementare, assegnato da una giur ia popolare di  50 persone 

che voteranno in diret ta nel  corso del la manifestazione f inale 

del la manifestazione nel l 'aula Consi l iare del  Municipio.  

Questo è in s intesi  l 'estrat to del  progetto,  al  quale noi ,  

ovviamente, abbiamo manifestato grande entusiasmo e chiedo 

a tut to i l  Consigl io di  approvar lo.  Grazie. 

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie Consigl iere.  Ci  

sono intervent i? Possiamo passare al la vot azione? Chi è 

favorevole al la proposta d ' is t i tuzione del  premio Giancarlo 

Lapadula? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .   
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Punto n.4 (quattro) :  

-  Casa del l 'acqua -  Proposta.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  In ordine a questo punto, 

chiedo una sospensione di  5 minut i .  Se siete tut t i  d 'accordo, 

non lo metto nemmeno in votazione. Ok, la seduta è sospesa. 

Sospensione seduta ore 12.57 
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I I  APPELLO ore 13.04 

 

Cognome e nome 

12.  

Gruppo P A  

2. Morett i  Giovanni -  Presidente  L ista Morett i  X  

13. Lomoro Vincenzo  

 

P.D. X  

14. De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D. X  

15. Noviel lo Angela  P.D. X  

 16. Romano Tommaso  P.D. X  

17. Di Lauro Paolo  Decaro per Bari  X  

18. Di Siena Antonio  P.D. X  

19. De Matteo Nicola  Gruppo Misto  X  

20. Sasanell i  Pasquale  Forza I ta l ia  X  

21. Cassandra Giuseppe  Forza I ta l ia  X  

22. Ranieri Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i  X  
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Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Dopo la pausa, procedo al  

secondo appel lo del la seduta. Present i  11, compreso i l  

Presidente. La seduta è val ida. Presidente, prego.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Riprendiamo i  lavor i  del  

consigl io.  E'  pervenuto un emendamento.. .  Consigl iere 

Noviel lo,  vuole i l lustrare la proposta del la casa del l 'acqua? 

Prego.  

Parla Noviello (P.D.) :  Come Presidente del la commissione 

lavor i  pubbl ic i ,  come commissione, vedendo esempi di  queste 

instal lazioni ,  che vengono chiamate "casa del l 'acqua",  in cui  

ogni  c i t tadino può disporre del l 'acqua pubbl ica, e con un 

piccolo surplus, disporre anche di  acqua pubbl ica fr izzante. 

Queste instal lazioni ,  sono ol t re a bassissimo impatto 

ambientale,  come instal lazione vera e propr ia,  come viene 

costrui ta e messa, ma, dic iamo, sono ecosostenibi l i  i n quanto 

consentono la r iduzione del  consumo di  bott ig l ie di  p last ica 

ol t re a erogare acqua pubbl ica e depurata a tut t i  i  c i t tadini .  

Noi  Commissione, avevamo individuato un luogo, in quanto 

questo luogo è un fondo comunale adiacente a dei  condomini ,  

del le palazzine ad al to tasso di  residenza, che si  t rova come 

crocevia tra i l  quart iere San Pio -  Cat ino e Torr icel la.  Su 

r ichiesta di  c i t tadini ,  a quanto pare a cui  è pervenuta, vogl io 

dire,  la not iz ia che tale consigl io stava approvando 
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l ' instal lazione di  ques ta casa del l 'acqua, dic iamo che siamo 

arr ivat i  a proporre un emendamento, in cui  s i  chiedono al t re 

due instal lazioni  v ic ino al la piazza Impastato,  ol t re quel la già 

proposta dal la commissione, e un'al t ra su Palese. Ovviamente 

questa è una proposta che facciamo al  Sindaco, e ovviamente 

ai  d ir igent i  del l 'Acquedotto Pugl iese.. .  Tal i  instal lazioni ,  

ovviamente dovranno essere approvate dai  tecnic i  e 

comunque seguita da questo Consigl io del  Municipio.  La 

proposta di  del ibera.. .  APPROVARE la real izzazione del la 

in iz iat iva sper imentale,  nata in col laborazione con 

l 'Acquedotto Pugl iese denominata la  “Casa del l 'Acqua”  nel  

terr i tor io del  Municipio V.  INDICARE quale area per 

l ' instal lazione del la strut tura un fondo di  propr ietà comunale 

s i to in via Nicholas Green a San P io in al ternat iva, a Palese 

zona 167, su uno dei  fondi  facent i  parte del  “ lasci to Garofalo” 

attualmente inut i l izzat i  e in stato di  abbandono.. .  (****)  

Questa è la proposta! In al ternat iva.. .  (****)  Aggiungere nel  

del iberato,  dopo la proposta, approvare, i l  paragrafo,  

chiedere che nel  terr i tor io del  V Municipio s iano instal late 3 

postazioni ,  aggiungere dopo le parole stato di  abbandono ,  le 

parole:  Cat ino -  v ia Caravel la,  angolo via del le Azalee, e nel  

paragrafo indicare, cassare la parola in al ternat iva.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passiamo al la 

discussione sul  del iberato. . .  Prego consigl iere Di Siena.  
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Parla Di Siena (P.D.) :  Presidente, può leggere l ' intestazione 

al l 'emendamento? Perché l ì  è spiegato in maniera.. .  (****)  E' 

stato r i formulato!  (****)  Dunque, la natura, la mot ivazione 

posta al la base del la proposta di  emendamento per quanto 

r iguarda l 'ubicazione individuata nel  r ione di  Cat ino, qual  è? 

Che la proposta or ig inar ia,  a mio modest issimo punto di  v ista,  

r iguardava una zona non troppo densamente popolata. . .  (****)  

Abbiamo pensato di  individuare una zona più bar icentr ica del  

r ione, in quanto la zona indicata,  che l ' intersezione stradale 

fra viale del le Azalee, e viale del la Caravel la,  è una zona 

bar icentr ica del  quart iere.  Lì  sorge la scuola el ementare, e 

quindi ,  g ià solo per questo sarebbe opportuno instal lare l ì  

una casa del l 'acqua, perché sappiamo bene, nel  2010 

abbiamo votato un referendum molto importante sul l 'acqua 

pubbl ica, quanto s ia importante sensibi l izzare soprattut to i  

bambini  del le scuole elementar i ,  su evi tare gl i  sprechi  

del l 'acqua, su quanto è importante l 'acqua pubbl ica, anche in 

vi r tù di  una eventuale col laborazione sul  tema, con la scuola 

elementare. in più,  quel lo è un suolo comunale dove sta 

sorgendo una chiesa, dove ci  saranno del le strut ture sport ive, 

dove c 'è una fontana del l 'acqua, quindi  è faci lmente 

raggiungibi le con gl i  at tacchi ,  secondo quanto c i  d icono i  

tecnic i  del l 'AQP, è una condiz ione necessaria. . .  Per cui ,  

questa è sempl icemente una parte del la proposta, poi  come , 

e condivido, s iccome i l  terr i tor io è molto vasto 
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terr i tor ia lmente, ben vengano al t re case del l 'acqua, perché 

qui  non credo che qualcuno sia contro l 'acqua pubbl ica, o 

contro le instal lazioni ,  che tra l 'a l t ro sono a costo zero per i l  

Munic ipio.  Quindi ,  non vedo quale qual  è i l  problema di  

instal larne una, nessuno o centomila,  d iceva qualcuno! Qual 

è i l  problema? Io auspico che una venga instal lata in 

quel l 'ar ia,  poi  sul le al t re,  io non ho ben compreso dove, ma 

mi va bene dovunque siano, l ' importante che si ano in zone 

dove c 'è tanta gente, perché dico questo, perché quel la che è 

stata instal lata in via Aqui l ino, nei  pressi  del  comando del la 

Pol iz ia Municipale,  l i  è sottoposta a una stret ta sorvegl ianza, 

perché poi ,  non ci  raccont iamo le favole,  non viviamo i n una 

ci t tà in cui  g l i  at t i  vandal ic i  non esistono! Al lora,  io auspico 

che una cosa così bel la,  venga instal lata in un'area dove i l  

control lo sociale s ia elevato! Dove la s ignora che si  af faccia 

al  balcone, può vedere che ci  sono dei  ragazzi  che stanno 

provando a scardinar la,  a incendiar la o a prenderlo a calc i !  

Per questo auspico, che vengono instal late in zone dove c 'è 

una forte densi tà abi tat iva, non solo per educare e 

sensibi l izzare, ma anche per preservar le,  per control lar le.  

Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

consigl iere Sasanel l i .  
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Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Io dico una cosa sol tanto,  io vedo 

Giovinazzo, vedo che è instal lata al la f ine di  Giovinazzo, ed è 

una sola e sta bene l ì !  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Sono due a Giovinazzo!  

Parla Sasanell i  (F. I . ) :  E'  una! Io vedo quel la di  Giovinazzo, 

che sta al la per i fer ia,  v ic ino al le case popolar i ,  e sta bene! 

Per quanto r iguarda Cat ino, io sono già intervenuto almeno 

10 vol te per r ipr ist inare quel la benedetta fontana! Può 

confermarlo pure Colet ta,  l 'a l lest i tore,  quante vol te è andato 

a quel la fontana di  Cat ino! Io non vedo i l  mot ivo.. .  Via 

Nicholas Green, è cuore di  Cat ino, tanto è vero che avete 

voluto i l  g iardino Impastato!  Al lora,  là c 'è un suolo pubbl ico, 

abbraccia Cat ino -  Enzi teto -  Torr icel la -  San Pio -  quel  

complesso che è venuto adesso, tut to in quel la zona.. .  Io non 

vedo i l  mot ivo per i l  quale la devo mettere a via Caravel la,  

che sta già la fontana! La possono r iempire l ì  l 'acqua! Se poi  

vogl iono l 'acqua f i l t rata,  s i  spostano di  50 metr i ,  e vanno a 

prendere l 'acqua! Io non vedo perché la devo mettere a via 

Caravel la,  e poi  quel l i  d i  Torr icel la,  devono andare a via 

Caravel la per andare a prendere l 'acqua! Questo è i l  

problema! Se abbiamo già individuato una zona, pensia mo di  

s istemare almeno quel la zona, dove abbiamo i l  suolo pubbl ico 

abbandonato.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere 

Sasanel l i .  La parola al  consigl iere Ranier i .  
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Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Come al  sol i to,  i  lavor i  

del la I I  Commissione devono essere stravol t i  in occasione del  

Consigl io,  quando si  potrebbe tranqui l lamente fare tut t i  

insieme, molto più rapidamente. Comunque è stata studiata 

at tentamente la zona dove è stata indiv iduata l 'a l lest imento 

del l 'unica casa del l 'acqua che ci  sarebbe data disposiz ione. 

L 'emendamento, a discapi to di  quel  che si  vogl ia dire,  

t rasforma radicalmente la proposta del iberazione, quindi  

mandando in miser icordia i l  lavoro di  una commissione. 

Questo io lo vedo effet t ivamente poco corret to nei  confront i  

non solo di  chi  c i  ha lavorato,  ma nei  confront i  

del l ' is t i tuzione, perché la bozza di  del iberazione era pronta 

da sett imane, per non dire da mesi!  Al lora,  io r i tengo che sia 

quanto meno offensivo nei  confront i  d i  chi  ha lavorato,  e che 

ha messo a disposiz ione di  tut t i  i l  propr io lavoro, arr ivare in 

consigl io e preparare a penna un emendamento che stravolge 

i l  del iberato.  Ora, s iccome tut t i  s i  impegnano e nessuno di  noi  

s i  è mai permesso di  andare a incidere sul  lavoro del l 'a l t ra 

Commissione, nessuna ha mai proposto.. .  E puntuale 

s istematico, l ' introduzione di  emendamenti  sul  lavoro del la 

nostra commissione! Avrete problemi di  maggioranza, 

problemi interpersonal i ,  però questa del ibera è pronta da 

lugl io.  Al lora,  io mi vedo costret to a chiedere la r i let tura di  

quel l 'emendamento completamente coordinato con la 

del ibera, tut t i  v i  rendete conto che totalmente diversa! Ben 
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venga la possibi l i tà che ci  s iano più casa del l 'acqua, c i  

mancherebbe! Ma sappiamo perfet tamente che è solo una! 

Non ne avremo al t re!  La zona è stata individuata, perché c 'è 

un plesso del  Comune completamente recintato,  c i  sono gl i  

a l lacci  idr ic i ,  c 'è i l  parcheggio,  c 'è tut to!  E'  stata studiata.  

Oggi volete trasformare la del ibera, non lo vedo corret to dal  

punto di  v ista,  r ipeto,  umano,  dal  punto di  v ista tecnico, dal  

punto di  v ista pol i t ico,  sono chiaramente sfavorevole 

al l 'emendamento, vi  invi to a r i t i rare i l  del iberato,  vi  invi to a 

r iorganizzarvi  a r ivedere i l  tut to,  e vi  invi to cortesemente ad 

evi tare per l 'ennesima vol ta a presentare emendamenti  sui  

lavor i  del la nostra commissione, perché ci  pongono in r id icolo 

come Municipio!  E le i  consigl iere Di Siena, che onnisciente, 

potrebbe informarsi  bene pr ima di  quel l i  che sono i  del iberat i !  

Molto probabi lmente, anzi  s icuramente gl i  predispo rremo in 

commissione secondo i  suoi  gust i ,  perché la sua commissione 

da noi  non viene mai inf ic iata!  I l  premio Lapadula,  vi  abbiamo 

lasciato fare corret tamente, va al l 'unanimità,  nessuno tocca! 

Anche se qualcuno poteva pensare cose fat te in maniera 

diversa. Si  deve lasciare l ibertà di  autonomia! Quindi ,  io 

voterò sfavorevolmente al l 'emendamento, perché qualora 

qualcuno lo vogl ia leggere coordinato al  del iberato,  s i  

renderà conto che stravolge i l  lavoro di  una commissione. 

Questa è la dichiarazione del  Movimento pol i t ico Schi t tu l l i .  

Grazie.  
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie,  c i  sono al t r i  

intervent i? Passiamo al la approvazione del l 'emendamento 

al l 'ordine del  giorno. Chi è favorevole al l 'emendamento? 8 

favorevol i  (Di  Siena, Romano, Lomoro, Morett i ,  D e Stasio,  

Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo).  Chi  è contrar io? 2 contrar i  

(Sasanel l i ,  Ranier i ) .  Chi  s i  ast iene? 1 astenuto (Cassandra).  

Ora passiamo al la votazione complessiva del  del iberato così 

come emendato. Chi  è favorevole al la del ibera così come 

emendata nel  suo complesso? 8 favorevol i  (Romano, Lomoro, 

Morett i ,  De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, Di  Siena).  

Chi  è contrar io? 1 contrar io (Sasanel l i ) .  Chi  s i  ast iene? 2 

astenut i  (Cassandra, Ranier i ) .  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? 8 favorevol i  (Romano, Lomoro, 

Morett i ,  De Stasio,  Noviel lo,  Di  Lauro, De Matteo, Di  Siena).  

Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 3 astenut i  

(Sasanel l i ,  Ranier i ,  Cassandra).  

Alle ore 13.20 esce i l  consigliere Sasanell i  (presenti  10)  
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Punto n.5 (cinque) :  

-  Pedonal izzazione Corso Garibaldi  in Santo Spir i to -  

Proposta.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

Presidente Commissione Romano per l ' i l lustrazione del la 

relazione.  

Parla Romano (P.D.) :  A relazione del  Presidente del  

Municipio V, avv. Giovanni Morett i .  Nel la seduta di  

Commissione congiunta del  3 Novembre 2015, è stata decisa 

al l 'unanimità la pedonal izzazione sperimentale di  Corso 

Garibaldi  in S. Spir i to,  da via Napol i ,  a via Massari ,  dal le ore 

8,30, al le ore 13,00, nel le domeniche e giorni  fest iv i  a part i re 

dal  mese di  Dicembre 2015, al  mese di  Apr i le 2016, 

compreso. VISTA la proposta formulata dal la Commissione 

congiunta e r i tenuta meri tevole di  approvazione, DELIBERA  

di  APPROVARE la pedonal izzazione di  Corso Garibaldi  in S. 

Spir i to da via Napol i  a via Massari ,  dal le ore 8,30, al le ore 

13,00, nel le domeniche e giorni  fest iv i ,  a part i re dal  mese di  

Dicembre 2015, al  mese di  Apr i le 2016, compreso. Quindi ,  noi  

come commissione congiunta, penso che abbiamo r i t enuto 

opportuna questa pedonal izzazione in fase sper imentale.  

Quindi ,  s i  chiede l 'approvazione del  Consigl io.   
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Bene, passiamo al la 

discussione. Se qualcuno vuole intervenire sul la proposta 

del l 'ordine del  giorno poc'anz i  i l lustrata. . .  Non ci  sono 

intervent i? Passiamo al la votazione. Chi è favorevole? 

Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  
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Punto n.6 (sei) :  

-  L inee per la cul tura -  Programmazione 2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Passo la parola al  

consigl iere De Matteo per l ' i l lustrazione.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  La Commissione, ha fat to 

una considerazione innanzi tut to pr imaria,  r ispetto a quel lo 

che poi  sono state le var ie r iunioni  che si  sono succedute su 

questa at tr ibuzione di  7.200 euro, da parte 

del l 'Amministrazione Comunale di  Bar i ,  per quanto r iguarda 

appunto le in iz iat ive nel l 'ambito del la cul tura.  La pr ima cosa 

su cui  abbiamo prat icamente discusso abbondan temente, è 

l 'eventuale spacchettamento la c i f ra,  c ioè nel  senso che 

qualcuno ha pensato di  d ire,  abbiamo 7.200 euro, vediamo di  

fare uno, due, t re in iz iat ive che fossero sul  terr i tor io. . .  

Dic iamo, in modo da darci  un pochett ino di  v is ib i l i tà.  Questa 

proposta non è andata a buon f ine, perché la Commissione 

poi  s i  è resa conto del la pochezza del  fondo stanziato,  nel  

senso che con 7.200 euro, in ef fet t i ,  iva inclusa! Cioè, 

s igni f ica che al la f ine di  f rut to vero per chi  va a real izzare 

un'opera in questo senso,  c 'è sol tanto 5.000 euro. La 

seconda considerazione che ci  ha portat i  poi  a l la del ibera 

f inale,  è quel la che in questo caso, i  fondi  per la cul tura non 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 17 novembre 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di 

Puglia (Ba)  Pagina 34 di 62 
 

 

3

4 

possono essere dat i  d i ret tamente al le associazioni ,  perché 

c 'è una legge del  2012, che ne vietava attr ib uzione diret ta 

al l 'associazione. Per cui ,  leggendo bene la proposta, dic iamo 

così,  accompagnator ia fat ta dal la dir igente, la dottoressa 

Bibbò, c i  s iamo resi  conto che noi  potevamo spendere quest i  

soldi ,  sol tanto per beni  e serviz i .  Ecco perché sotto cert i  

aspett i ,  e c i  s iamo un pochett ino r i fat t i  a quel lo che era i l  

per iodo.. .  La terza cosa, ovviamente, i l  tut to andava 

consumato e del iberato entro i l  2015, a r ischio di  perdere le 

somme dest inate.  E quindi ,  su queste tre ipotesi ,  la 

Commissione si  è mossa, r ipercorrendo a r i t roso quel lo che è 

stato i l  concetto fondamentale dei  mercat in i  natal iz i  del lo 

scorso anno, del  2014. I l  concetto di  d i f ferenziare i  mercat in i  

d i  quest 'anno r ispetto a quel l i  del l 'anno scorso, è relat ivo non 

solo al  fat to che quest 'anno abbiamo dei  fondi ,  mentre l 'anno 

scorso non c 'era nul la assolutamente! Ma c 'era anche la 

vogl ia e la volontà, propr io perché ci  s iamo fat t i  for t i  

del l 'esper ienza del lo scorso anno, c i  s iamo fat t i  for t i  nel  

considerare eventual i  migl ior ie,  che potessero rende re più 

at trat t ivo quel lo che è i l  concetto fondamentale dei  mercat in i  

natal iz i .  E su questo obiet t ivo,  c i  s iamo mossi ,  la 

Commissione si  è mossa in qualcosa come 5 -6-7 

commissioni ,  addir i t tura,  e in buona sostanza abbiamo fat to 

la considerazione pr imaria che è quel la di  cercare di  fare 

quest i  mercat i  tut t i  ugual i ,  quindi  spostandoci  da Palese a 
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Santo Spir i to e viceversa, con del le bai te,  c ioè, nel  senso che 

non saranno più dei  box di  p last ica come l 'anno scorso, ma 

del le bai te in legno, che andremo a mettere.. .  Che i l  Diret tore 

successivamente, farà un avviso pubbl ico. Questa è la pr ima 

cosa, la seconda è che ci  sarà una i l luminazione omogenea. 

La terza cosa è che abbiamo individuato due strade, e due 

postazioni ,  una a Santo Spir i to e l 'a l t ra a Palese. Per q uanto 

r iguarda Santo Spir i to,  abbiamo r i tenuto opportuno 

valor izzare, o r ivalutare ancora una vol ta la zona centrale,  

c ioè quel la che in inverno viene maggiormente calpestata 

dal la gente, mentre d 'estate ovviamente sono tut te r iversate 

sul  lungomare, mentre d ' inverno c 'è questo Corso Garibaldi  

che ci  sembra un pochett ino, anche vista la del ibera 

precedente, è stato approvato al l 'unanimità da questo 

Consigl io,  c i  sembra di  poter dire che lentamente potrebbe 

diventare i l  salot to buono di  Santo Spir i to.  Mentre per quanto 

r iguarda Palese, abbiamo pensato di  fare r iv ivere l 'esper ienza 

Natal iz ia,  intorno al la chiesa di  San Michele Arcangelo,  e 

quindi  di  p iazza Magrini .  Quindi ,  le bai te in teor ia,  d ico in 

teor ia,  perché dipenderà dal  bando, dovranno essere 8 a 

Santo Spir i to e 6 a Palese. 6 a Palese, perché ovviamente la 

piazza non permette,  forse sono pure troppe.. .  Non permette 

un maggior numero di  bai te present i .  E'  ovvio che 

l 'omologazione del le luminar ie,  l 'omologazione del le bai te,  nel  

senso che devono essere  tut t i  ugual i ,  e quindi  degl i  addobbi 
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interni  ed esterni  degl i  stessi ,  c i  permette di  d ire che 

vogl iamo fare una cosa diversa r ispetto a quel la del l 'anno 

scorso. E'  ovvio che non è assolutamente pensabi le 

recuperare questa atmosfera natal iz ia,  s ia per Pale se che per 

Santo Spir i to,  se non creiamo una possibi l i tà di  event i  

d i lazionat i  sul  terr i tor io di  Palese e Santo Spir i to. . .  Per 

questo abbiamo pensato che la possibi l i tà di  assegnare le 

bai te a un forni tore,  la possibi l i tà di  far assegnare le stesse 

poi ,  per far def lu i re tecnicamente, mater ia lmente, a del le 

associazioni ,  eccetera, eccetera, così come previsto. . .  Debba 

essere appunto questo qua, i l  punto focale fondamentale,  

c ioè la migl ior ia,  i l  migl ioramento che si  possa avere di  tut ta 

l 'ar ia in cui  queste bai te vengono messe, con una 

spettacolar izzazione di  t ipo appunto Natal iz io.  Quindi ,  event i  

col lateral i  che possano far diventare i l  mercat ino, un polo 

at trat t ivo non solo per la presenza mera di  quest i  esposi tor i ,  

ma anche perché ci  s iano, c i  possono esse re, c i  saranno 

sicuramente degl i  e lement i  at t rat t iv i ,  che possono andare, 

che dire,  dagl i  art is t i  d i  strada.. .  Al t r i  event i  d i  gospel  e 

quant 'a l t ro s i  possa pensare. Per cui ,  r icapi tolando, i l  

concetto pr incipale è quel lo di  proporre ora l 'at tuazione, anzi  

l ' is t i tuzione del  mercat ino Natal iz io e poi ,  Diret tore mi segua 

in questo passaggio. . .  Con successivo provvedimento s i  

approverà un regolamento. Va bene? Se ho sbagl iato,  mi 

deve correggere!  

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 17 novembre 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di 

Puglia (Ba)  Pagina 37 di 62 
 

 

3

7 

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  A segui to di  questa del ibera 

viene approvato i l  capi tolato speciale di  appal to,  non i l  

regolamento!  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Allora dobbiamo modif icare  

qua.. .  Dare at to che con separato provvedimento, s i  proporrà 

l ' is t i tuzione dei  due mercat in i . . .  

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Con separato provvedimento del  

Consigl io!  (****)  Scusate, pensavo fosse un mio at to 

consequenziale!  Chiedo scusa! (****)  E'  pronta la del ibera, i l  

regolamento è pronto, è in scr i t tura la del ibera, bisogna 

convocare i l  consigl io per portar la in Consigl io.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Vediamo i l  del iberato. . .   

DELIBERA 

1. UTILIZZO del le r isorse stanziate per l ’eserciz io 2015, al  

capi tolo 3949 “Spese per manifestazioni  cul tural i  var ie” 

(C.C. 290 -  Missione 05 -  Programma 0502 -  

Macroaggregato 3,  Acquisto di  beni  e serviz i )  per 

complessivi  € 7.200,00 per la real izzazione del l ’evento 

“MERCATINI NATALIZI”  a Santo Spir i to e a Palese dal  

19 al  23 Dicembre 2015, per l ’esposiz ione di  art icol i  

t radiz ional i  natal iz i  t ip ic i  del  luogo.  

2.  DARE ATTO che con separato provvedimen to, s i  

proporrà l ’ is t i tuzione dei  due “MERCATINI NATALIZI”  con 

l ’approvazione del  relat ivo regolamento.  
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3. DEMANDARE al  Diret tore l ’ i ter  procedurale per la 

real izzazione di  ta le evento.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere De 

Matteo per la i l lustrazione, è aperta la discussione. Prego 

consigl iera Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Volevo fare una domanda al  d iret tore,  

perché pr ima stava dicendo che nel  prossimo Consigl io. . .  

Cosa verrà portato? L'appalto?  

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  I l  capi tolato speciale di  appal to è 

un atto esecut ivo, i l  consigl io con questa del ibera da 

l ' indir izzo per l 'ut i l izzo di  questa r isorse, quindi  è demandata 

al l 'uf f ic io ogni  at to conseguente ed esecut ivo. Quindi ,  a 

segui to di  questa del ibera, verrà da me approvato i l  capi tolato 

speciale d 'appal to,  verranno impiegate le spese, pubbl icato 

l 'avviso, e aggiudicato la gara del  serviz io.  I l  capi tolato 

speciale è stato più o meno sottoposto.. .  Giusto per capire se 

eravamo più o meno coerent i  nel  capi tolato speciale,  al  

parere del  Presidente.. .  Cioè, abbiamo discusso con i l  

Presidente i l  dettagl io del  capi tolato,  e quindi  oggi  pomeriggio  

adotterò la determina di  approvazione del  capi tolato speciale 

d 'appal to,  ed d' impegno di  spesa. Ora, invece così come 

abbiamo fat to anche l 'anno scorso, i l  Consigl io deve ist i tu i re 

dei  mercat in i ,  approvando i l  re lat ivo regolamento, infat t i  

questa del ibera non si  par la né di  numero di  box, né di  

esattamente dove instal lar l i . . .  Niente! Perché questo è 
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oggetto del  regolamento del  mercat ino,  come abbiamo fat to 

l 'anno scorso. Al lora,  i l  regolamento lo abbiamo già steso, 

abbiamo già steso i l  fac -simi le del la domanda, abbiamo fat to 

tut t i  g l i  at t i ,  ed è già stata informat izzata la del ibera. Nel  

prossimo Consigl io,  che io pr ima sol leci tavo al  President e per 

poter avere più tempo, poi  per poter fare tut te le prat iche, 

verrà approvato i l  regolamento di  funzionamento del  

mercat ino, e quindi  le modal i tà di  assegnazione del le bai te 

agl i  esposi tor i .  Quindi ,  l ì  in quel  regolamento, vengono 

stabi l i t i  innanzi tut to i l  numero di  bai te,  i l  per iodo, l 'apertura, 

la chiusura del  mercato, verrà def in i to le t ipologie 

merceologiche da poter esporre,  e quant 'a l t ro,  in analogia di  

quanto è stato fat to l 'anno scorso. Di f ferenza dal l 'anno 

scorso, è che l 'anno scorso c 'era l 'obbl igo per gl i  esercent i ,  

per gl i  esposi tor i ,  d i  instal lare i  box tut t i  ugual i ,  ovviamente 

dovendo poi  coordinare 20 persone senza un coordinatore, 

non c 'è stata possibi l i tà di  fare questo. Quest 'anno la 

di f ferenza è che le bai te le forniamo noi ,  e assegne remo con 

la procedura normale per i  mercat in i ,  assegneremo invece 

del le piazzole,  assegneremo le bai te come postazione. 

Ovviamente con l 'obbl igo di  a l lest i re la bai ta,  con l 'obbl igo di  

produrre. . .  Non l 'obbl igo, ma la facol tà che però da pr ior i tà 

al l 'assegnazione, di  proporre degl i  event i  a l l ' interno del la 

bai ta,  e anche al l 'esterno del la bai ta,  event i  at t rat t iv i  per i l  

pubbl ico.. .  Per gl i  esposi tor i .  Nel  capi tolato,  analogamente  la 
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scel ta del  contraente avrà pr ior i tà,  darà pr ior i tà,  anche la 

proposta di  o f ferta di  event i ,  d ic iamo attrat t iv i  nel l 'ambito 

del l 'area del  mercato. Mentre l 'esposi tore per forza di  cose, 

se paga qualche cosa e perché vuole at t i rare i l  pubbl ico 

vic ino la Bai ta,  a l l 'a l lest i tore di  tut to i l  mercato, non ha 

importanza dove far lo,  e qu indi  lo organizza per tut t i  g l i  

esposi tor i ,  e questa è un po'  la di f ferenza.. .  Però, i  cr i ter i  d i  

selezione, hanno tut t i  e due lo stesso elemento di  proposta 

migl iorat iva per aumentare la t rat tat iva, con ovviamente una 

dimensione e una local izzazione un po '  d iversa, però 

comunque sempre lo stesso obbiet t ivo.  Cioè, l 'esposi tore 

potrebbe anche organizzare al l ' interno del la bai ta gl i  event i ,  

anche dimostrazioni . . .   Ad esempio, mette i l  pagl iaccio e 

vende i l  pal loncino!  

Parla Noviello (P.D.) :  Grazie per i l  chia r imento tecnico, per 

quanto r iguarda la quest ione pol i t ica,  secondo me opportuna 

la decis ione del la Commissione, perché comunque aiuta ad 

avere un'omogeneità degl i  event i  natal iz i ,  in s intonia con la 

c i t tà di  Bar i ,  e quindi  far sent i re un po'  meno per i fer i a 

sperando che ci  s ia la col laborazione del le associazioni ,  e di  

chi  vorrà presentare questo t ipo di  at t iv i tà.  Per quanto 

r iguarda invece i l  terr i tor io di  San Pio -  Cat ino -  Torr icel la,  

soprattut to per quanto r iguarda a mio parere, per la zona di  

San Pio,  che sol i tamente l i  è popolata di  associazione, quindi  

non solo abbiamo l 'Accademia del  Cinema, abbiamo musica in 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 17 novembre 2015 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di 

Puglia (Ba)  Pagina 41 di 62 
 

 

4

1 

gioco, abbiamo i l  CAF-CAP, che sol i tamente organizza i l  

Social  -  Christmas, abbiamo i l  presepe vivente del la 

parrocchia,  at t iv i tà che comunque sono al  par i  d i  quel le che 

vengono fat te anche dal le stesse associazioni ,  

organizzazioni ,  d i  Palese -  Santo Spir i to,  che a mio parere, io 

sono content issima che noi  comunque andiamo ad agevolare 

questo t ipo di  at t iv i tà su palese -  Santo Spir i to,  però mi 

chiedo che cosa è stato previsto in ausi l io del  Municipio,  a l le 

at t iv i tà natal iz ie,  soprattut to per quanto r iguarda i l  quart iere 

di  San Pio -  Cat ino -  Torr icel la.   

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ci  sono al t r i  intervent i? 

Prego consigl iere Ranier i .  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Una sempl ice 

cur iosi tà,  mi chiedo che cosa serva questo del iberato,  se già 

qualche giorno addietro,  sul la stampa, è stato già dichiarato 

dal  Presidente, che a Palese -  Santo Spir i to s i  fanno 

mercat in i  d i  Natale.  Ant ic ip iamo i  del iberat i?  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Dove ha visto la mia 

dichiarazione?  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Gazzetta del  

mezzogiorno! Ci to:  i l  Presidente Morett i  ha dichiarato che a 

Palese -  Santo Spir i to,  mercat in i  Natal iz i . . .  Se vuole,  le 

prendo i l  r i tagl io!  (****)  E'  stato r iportato. . .  Guardi ,  

p iacevolmente.. .  Sono fel ic issimo.. .   
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Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Siccome non ho 

r i lasciato nessuna dichiarazione.. .  (****)  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Perché sembravano.. .  

(****)  Non l 'ho fat to io!  (****)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Non è una polemica con  

le i ,  consigl iere,  io non ho r i lasciato nessuna dichiarazione!  

Parla Ranieri  (Movimento Schittull i ) :  Mi chiedo, se sono 

att iv i tà art icolate con i l  Comune di  Bar i ,  ma perché affannarsi  

a fare i  del iberat i ,  emendamenti ,  regolament i . . .   E'  i l  Comune 

di  Bar i ,  d ic iamo dove l i  vogl iamo i  mercat in i  e basta! (****)  

Sul la gazzetta è stato precisato!  Palese -  Santo Spir i to i  

mercat in i !  (****)  Confrontatevi !  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere Di 

Siena.  

Parla Di Siena (P.D.) :  Rispondo al  quesi to che era stato 

posto, per dovere di  cronaca, per evi tare che si  generino.. .  

(****)  Spieghiamo questo passaggio,  l 'assessorato al  

commercio,  ha r i tenuto opportuno è doveroso convocare una 

r iunione con i  5 president i  d i  Municipio,  per coordinare tut te 

le at t iv i tà natal iz ie.  In questa r iunione, s i  è sempl icemente 

chiesto ai  5 president i  d i  Municipio,  qual i  fossero le at t iv i tà in 

predicato.  Ora, ovviamente, i l  presidente come giusto che sia,  

era perfet tamente al  corrente dei  lavor i  del la pr ima 

commissione, che stava unanimemente lavorando sul la 

programmazione natal iz ia 2015, la quale prevede la 
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real izzazione dei  mercat in i  d i  Natale.  Ora, i l  consigl iere 

Ranier i  sa bene che i l  Consigl io è sovrano e ha la facol tà 

senza ombra di  dubbi ,  d i  decidere di  non fare i  mercat in i  d i  

Natale,  tanto è vero, che noi  in questo momento st iamo 

approvando del le l inee guida per la cul tura,  non st iamo 

approvando la real izzazione dei  mercat in i  d i  Natal e!  E mi fa 

specie che un avvocato non si  sappia distr icare così 

speci f icatamente con norme e regolament i .  Detto c iò,  questa 

r iunione, è stata sempl icemente una r iunione informativa, 

detto in soldoni ,  voi  a l  V Municipio che cosa dovete fare? E i l  

Presidente, presumo  abbia r isposto, la Commissione Cultura 

sta approntando una proposta per la real izzazione dei  

mercat in i  d i  Natale,  ora,  se l 'assessorato al  commercio ha 

diramato un comunicato stampa, che ha detto una cosa 

leggermente diversa, questo è un al t ro pa io di  maniche, 

bisognerebbe anche chiedere a chi  ha fat to l 'ar t icolo,  chi  l 'ha 

sottoscr i t to,  ma non mi r isul ta che i l  Presidente Morett i  abbia 

dichiarato di  sua sponte, che ci  saranno i  mercat in i  d i  Natale.  

Tanto dovevo, grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Comunque ha ragione, è 

un problema nostro!  Giustamente, se da parte del  Comune è 

stata fat ta una comunicazione, come dice i l  consigl iere,  i l  

Comune ha sbagl iato a fare quel  t ipo di  comunicazione, in 

quanto era sol tanto. . .  Volevano essere sol tanto  not iz iat i  da 

noi  President i ,  sugl i  event i ,  su casa fate a Natale.  E noi . . .  
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Siccome quest 'anno ci  hanno benef ic iato di  somme 

cospicue.. .  (****)  Quest 'anno avete i  soldini ,  cosa 

organizzate? E noi  c i  s iamo l imitat i  a dire. . .  Per giunta, ho 

pubbl ic izzato anche al t re at t iv i tà,  l 'undic i  v iene l 'orchestra 

del la Provincia,  che nessuno di  noi  s i  può fregiare.. .  La 

chiesa di  San Michele,  d 'accordo con gl i  amici  del la 

Provincia,  sta arr ivando.. .  E quindi  i l  Comune di  bar i  s i  

benef icerà anche di  questo! Ma era solo per pubbl ic izzare 

tut t i  g l i  event i . . .  Hanno preso questa dichiarazione.. .  La 

prendo, la r ingrazio per avermi informato, avviserò l 'uf f ic io 

stampa del  Comune.. .  (****)  Era una dichiarazione non 

corr ispondente al  vero! (****)  No, non sono del  Comune, sono 

solo un capi tolo di  spesa nostra,  ecco qual  è la di f ferenza.  

Prego consigl iere De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Io chiederei  a l  Diret tore,  se una vol ta 

che ha approntato la bozza, non so se poi  diventa def in i t iva,  

se ce la manda via mai l ,  g iusto per dare u na let tura,  per 

capire come dovrebbe organizzarsi  i l  mercat ino.. .  La mia 

domanda, e desidererei  una r isposta uf f ic ia le,  pr ima l 'ho fat ta 

fuor i  dal  consigl io al  consigl iere Di Siena, è questo, i  7.200 

euro, mi auguro che non servano solo per l 'a l lest imento,  ma 

che siano anche.. .  Che ci  sono dei  soldi  per gl i  event i ,  

a l t r iment i  sono dei  conteni tor i  vuot i ,  e che poi  vogl io dire,  a l la 

gente. . .  Sì ,  i l  fat to che tu vai ,  e vendi  la merce natal iz ia,  non 

so che cosa devo vendere, però, poi  a l la f ine, se non c 'è 
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l 'a t t razione del  pagl iaccio,  tanto per fare un esempio, i l  babbo 

Natale vest i to,  quel l i  sui  t rampol i . . .  Poi  al la f ine, gl i  ar t is t i  d i  

strada sono quel l i  che t i  fanno avvic inare i  bambini  e le 

famigl ie,  poi  d iventa un mercat ino spogl io,  perché forse 

diventerà d ' interesse per gl i  adul t i ,  ma i  bambini ,  che poi  la è 

festa dei  bambini  a Natale,  non hanno, dic iamo quest i  

contenut i .  Quindi . . .  E poi ,  i  7.200 euro, volevo sapere in 

maniera uf f ic ia le,  perché Di Siena mi ha spiegato così,  in 

maniera informale, che sono onnicomprensivi  d i  iva,  

del l 'appal to del le bai te,  p iù gl i  event i  e basta!  

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Qua devo r ispondere io.  Io 

dic iamo, come ho avuto modo di  i l lustrare più di  una vol ta ai  

Consigl ier i ,  ovviamente io non sono un esperto nel  campo, ho 

dovuto chiedere dei  prevent iv i ,  ho dovuto chiedere del le 

st ime, ho fat to un' indagine di  mercato, con queste indagini  d i  

mercato prat icamente, che mi è servi to per capire se la c i f ra 

era congrua, perché i l  problema è capire se la c i f ra era 

congrua, per poter mettere in appalto una cosa, senza i l  

r ischio che la gara vada deserta.  Perché se la gara va 

deserta. . .   Finisce la!  Dal l ' indagine di  mercato, è venuto fuor i  

che a malapena r iusciamo a mettere 14 bai te,  6 e 8.  Perché 

poi ,  insieme al le bai te,  ovviamente abbi amo inser i to l 'obbl igo 

del la forni tura Enel per i l luminazione, abbiamo inser i to la 

guardiania per la notte per le bai te,  perché sennò le bai te 

vengono distrut te,  un minimo di  decorazione esterna, 
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l 'assicurazione contro gl i  infortuni ,  perché quando si  fanno  le 

gare, non è che uno va al l 'Auchan, compra 500 euro la bai ta,  

e la monta! Quando sono con appalto pubbl ico, bisogna avere 

tut te le garanzie possibi l i  immaginabi l i ,  perché dic iamo, non è 

che possiamo poi  pagare noi  danni  al le persone che vanno e 

inciampano al la bai ta,  eccetera.. .  Quindi ,  sono tut t i  oner i  che 

devono essere assorbi t i  dal l ' imprendi tore,  che ci  fornisce 

monta e smonta in due si t i  d i f ferent i ,  8 bai te da una parte,  e 6 

dal l 'a l t ra.  Ovviamente, io ho elaborato i l  d iscipl inare con gl i  

oner i ,  perché uno deve fare l 'a l lacciamento al l 'Enel ,  ne deve 

fare uno a Santo Spir i to,  pagando almeno un ki lowatt  d i  

forni ture per 4 -  5 -  6 giorni  per c iascuna bai ta,  perché 

ovviamente ol t re le luci ,  c i  sono stufet te,  organizzano feste,  

spettacol i ,  quindi  1 kW dic iamo, è quel lo necessario. . .  A 

bai ta. . .  E quindi  c i  sono diversi  oner i ,  e considerando che 

abbiamo nett i  €5.900, i l  che signi f ica 2.950 euro a evento.. .  

considerato se con 2.950 euro, la di t ta deve fornire,  

noleggiare 8 bai te,  montar le e smontar le,  garant i re i l  

cert i f icato di  conformità degl i  impiant i ,  perché devono essere 

a norma, garant i re i  quadri  e let t r ic i  d i  d istr ibuzione, garant i re 

l 'a l lacciamento al l 'Enel  e portar lo. . .  Insomma, c i  sono oneri !  

Dal l ' indagine di  mercato io ho r icavato questo, e su questa 

base ho fat to i l  capi tolato,  dopo di  che, come cr i ter io di  

aggiudicazione, abbiamo su sugger imento del la commissione, 

adottato i l  cr i ter io del la of fer ta economicamente vantaggiosa, 
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che non signi f ica economicamente con i l  massimo r ibasso, 

s igni f ica che io ho dato un peso superiore al  progetto,  

r ispetto al  r ibasso, quindi  se sono 75 punt i  a l  progetto,  25 

punt i  a l  r ibasso, i l  progetto può essere art icolato fornendo 

numero di  bai te di  p iù,  perché teniamo presente che sono 8 

bai te su via Garibaldi ,  e 6 a Santo Spir i to,  scusate i l  

contrar io. . .  Quindi ,  se me ne offre di  p iù,  me ne mette 9,  

anziché 8, può essere un cr i ter io a par i tà di  prezzo 

ovviamente.. .  Poi ,  ho messo come al t ro cr i ter io di  preferenza, 

gl i  event i ,  per rendere più at trat t iva,  ovviamente la proposta  

non è un obbl igo contrat tuale,  perché in base al le mie 

indagini  d i  mercato non ce la facevo a pretendere. . .  Però i l  

cr i ter io di  scel ta. . .  Se qualcuno mi of fre lo spettacolo in più,  

lo prefer isco r ispetto a chi  non lo of fre di  p iù. . .  (****)  Non c 'è 

l 'obbl igo contrat tuale,  se mi arr ivano due forni tor i ,  e uno mi fa 

a par i tà. . .  Io non posso.. .  Se dovevo prevedere lo spettacolo,  

dovevo prevedere 500 euro nel  computo metr ico a base 

d'appalto,  io dovevo mettere 500 euro.. .  I  bagni  non l i  ho 

potut i  mettere perché.. .   

Parla De Stasio (P.D.) :  Diret tore,  la domanda è questa, noi  

con 7.200 euro, in base al la gara d'appal to,  in base al  

capi tolato che le i  ha predisposto, c 'è la di t ta t iz io che t i  d ice 

che io con 7.200 euro iva compresa, t i  monto e t i  smonto, e t i  

metto tut te le cose a norma, le 8 bai te a Santo Spir i to e le 6 

bai te a Palese, punto,  non c 'è più niente! 
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Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Potrebbe.. .  Siccome io l i  ho 

messi  in concorrenza, questo è i l  l ibero mercato, mettendol i  

in concorrenza spero di  spuntare qua lcosa in più!  Qualcuno 

mi potrà dire io t i  metto 9 bai te,  qualcun al t ro mi potrà dire,  t i  

metto 8 bai te più lo spettacolo,  in base ai  punteggi  che 

vengono dat i ,  io. . .   

Parla De Stasio (P.D) :  No, ho capi to,  ma non abbiamo.. .  

Al lora,  r i formulo la domanda, non abbiamo previsto nessun 

capi tolo di  spese sotto l 'aspetto del  r iempimento del  

conteni tore che st iamo creando, nel  senso che la di t ta che 

vince l 'appal to,  d ice che io con quei  soldi ,  t i  posso solo fare 

montaggio e smontaggio del le at trezzature che le i  pr i ma ha 

descr i t to,  dopo di  che, io non ho più possibi l i tà perché non 

r ientro nel le spese, e quindi  i l  mercat ino diventa.. .  

Parla i l  direttore ing. Nitt i :  E questo mi da ragione! Perché 

se l 'operatore che sta facendo r ibasso, che sta facendo 

l 'of ferta,  non r ientra nel le spese del  commercio,  io che cosa 

facevo, mettevo a base d'appalto un serviz io che costava di  

p iù di  5.900 euro? (****)  

Parla De Stasio (P.D) :  Ma st iamo par lando nel  campo del le 

ipotesi ,  io invece avevo capi to che era omnicomprensivo in 

questo mercat ino, era omnicomprensivo anche i l  r iempimento 

del  conteni tore con Babbo Natale,  le renne, la Befana che 

viene e distr ibuisce le calze ai  bambini . . .  
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Parla i l  direttore ing. Nitt i :  Innanzi  tut to,  dovrei  d ire io,  

vogl io la Befana! Perché, un appalto  di  serviz i ,  non è.. .  Beh, 

se mi mett i  qualche cosa, t i  do qualcosa di  soldi .  No! Un 

appal to di  serviz i ,  s igni f ica che tu mi devi  dare questo,  e i l  

compenso è tanto.  Quindi ,  o mettevo nel  bando che mi devi  

dare la Befana e Babbo Natale,  mi devi  fare orchestra. . .  

Al lora dovevo quant i f icare quegl i  event i ,  e inser i r l i  

nel l ' importo a base di  gara, oppure non posso dire,  fammi una 

cosa e t i  do 1.000 euro. Non è un contr ibuto questo! E'  un 

appal to di  serviz i !  Do ut  des.  

Parla Di Siena (P.D.) :  Chiedo scusa Diret tore,  vorrei  

r imarcare un punto importante. Sul  capi tolato,  per chiar i rc i ,  

ogni  voce ha un peso speci f ico determinato in punteggi ,  c ioè, 

c 'è un punteggio complessivo che chi  lo raggiunge, viene, mi 

corregga se sbagl io. . .  Si  aggiudica la gara d'appal to.  Questo 

punteggio complessivo, viene determinato da tut ta una ser ie 

di  sottovoci  che assegnano un sub punteggio a seconda 

del l 'area d' intervento. Dico bene? L'organizzazione degl i  

event i ,  c ioè i l  promotore "Ciccio Cappuccio",  che vuole 

partecipare al la gara, se con testualmente al l ' instal lazione, 

al la vigi lanza, al l 'at tacco del l 'Enel ,  a l l 'assicurazione, tut to 

quel lo che ha già detto ingegnere, insieme, propone event i  

contestual i ,  ha un punteggio più al to r ispetto al la di t ta che si  

l imi ta a proporre,  perché come ha sp iegato bene l ' ingegnere, 

non è una gara al  r ibasso, ma è una gara al l 'of ferta migl iore,  
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propr io per fare in modo che i l  mercat ino r iesca nel la maniera 

migl iore possibi le.  Non ce la facevo con i  soldi  

v icepresidente, non avremmo potuto copr i re le spese, era  

impossibi le fare quel lo che le i  sta giustamente chiedendo, 

c ioè vincolare i l  soggetto promotore, al l 'organizzazione 

tecnica, quindi  logist ica, e gl i  event i ,  con 5.900 euro, non 

sarebbe venuto nessuno! Questa era l 'unica scappatoia per 

poter t rovare un sis tema che salvasse capre e cavol i !  Detto 

banalmente! Spero di  essere stato chiaro.  

Parla De Stasio (P.D.) :  Per completare, a questo punto, era 

come dire,  fare come l 'anno scorso, prendere i  tendoni tut t i  

ugual i . . .  I l  Comune ci  r imetteva l 'af f i t to. . .   (****)  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere 

Romano.  

Parla Romano (P.D.) :  Al lora,  part iamo da un cosa sempl ice, 

comunque chi  espone, e visto che ci  s i  t rova in un mercat ino 

tut t i  insieme, t ra di  loro organizzandosi ,  sono loro che 

dovrebbero essere interessat i  ad avere più at trazione, più 

f lusso, quindi  sono loro che dovrebbero darsi  da fare,  visto 

che i l  Munic ipio gl i  dà la possibi l i tà quest 'anno in omaggio, di  

pagare solo lo spazio del  suolo pubbl ico, e hanno una 

strut tura ben arredata e ben stabi le,  e molto bel la. . .  Quindi ,  

loro per at trarre in più,  i l  f lusso di  tut t i  quel l i  che saranno i  

consumator i ,  non dovrebbero fare al t ro. . .  Pochissimo, mettere 

ognuno di  loro un evento a testa per le giornate, quindi  
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r iempiono comunque i l  mercat ino, e questo però non dice che 

noi  propr io,  quando andremo a provvedere per quanto 

r iguarda i l  regolamento, come ha detto le i  d i ret tore,  possiamo 

mettere nel  regolamento, dicendo che ognuno di  loro 

provvederà a un art ista di  strada.. .  Possiamo proporlo. . .  

Anche l ì . . .  (****)  Questa potrebbe essere una soluzione, però 

lo farebbero già di  certo. . .  Per esempio, se io,  faccio un 

esempio personale,  avendo una bai ta,  io i l  pr imo, per poter 

at trarre,  io metterei  un art ista. . .  Non dico ogni  sera, ma in 

al ternat iva una sera s i ,  e una sera no, io metterei  un art ista 

per at trarre o i  bambini ,  o gl i  anziani ,  o un pubbl ico adul to. . .  

Quindi  è una cosa che possiamo comunque, anche con due 

r ighe, mettere nel  prossimo regolamento. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere De 

Matteo.  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  Al lora,  io vogl io dire solo 

questo, oggi  st iamo sol tanto per votare l ' Is t i tuzione dei  

mercat in i ,  con la possibi l i tà di  dare al  d iret tore di  fare i l  

regolamento, questo è un problema.. .  (****)  Che è l ' is t i tuzione 

dei  mercat in i ,  che è fondamentale,  ovviamente è un 

passaggio importante per poter fare l 'a l t ra r iunione, nel la 

quale,  t ra l 'a l t ro,  possiamo anche andare a discutere di  

queste cose, è vero? Però io vogl io r i f let tere,  vi  rubo trenta 

secondi,  perché è vero quel lo che dice i l  consigl iere Noviel lo,  

a me mi sta bene. Cioè dice, st iamo facendo queste cose per 
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Palese e Santo Spir i to,  però per Cat ino -  Enzi teto -  Torr icel la,  

non si  fa niente! Eppure la c i  sono del le real tà in cui  b isogna 

agire.  Io,  a questa considerazione che mi sembra  

importante, la commissione comunque si  è impegnata ad 

affrontare, per un sempl ice mot ivo, perché abbiamo r ipreso 

un discorso importante.. .  Per esempio, che è una del le tante 

cose, è vero che noi  non possiamo dare mater ia lmente de i  

soldi  a l le associazioni ,  questo non lo possiamo fare, perché 

ci  è arr ivata una r ichiesta da un'associazione di  San Pio,  e 

l 'abbiamo purtroppo r igettata,  mot ivandola che c 'è una 

normativa di  legge che ce lo vieta.  La seconda 

considerazione che devo fare, e r i tengo che sia tut to 

sommato legi t t ima da questo punto di  v ista,  è che noi  

abbiamo avuto 7.200 euro, st iamo par lano veramente di  una 

ci f ra i r r isor ia,  che è una cosa che secondo me, è peggio di  

quel la dei  3.500 euro per le associazioni !  Perché al le 

associazioni ,  quando gl i  hai  dato a fondo perduto 300 euro. . .  

I l  panettone se lo possono comprare! Giusto per dire.  Però, 

noi  con 7.200 euro, veramente non ci  facciamo nul la!  La 

nostra proposta era un pochett ino diversa, c ioè, noi  avevamo 

pensato di  incontrare l 'assessore Si lv io Masel l i ,  perché lu i  

come assessorato al la cul tura,  vi  vogl io r icordare che ha 

stanziato 153.000 euro, per fare i l  Natale a Bari ,  dove 

secondo lu i ,  come al  sol i to,  Bar i  è Corso Vi t tor io Emanuele, 

Prefet tura,  Madonnel la,  ecc. Al lora,  noi  a vevamo detto,  no, 
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guardate che la proposta nostra non è.. .  Sent i te cosa 

abbiamo pensato noi !  Guardate.. .  Tenete presente che Bari . . .  

153.000 euro sono tant i . . .  Hanno fat to i l  g iardino del  mago.. .  

Non r icordo cos'al t ro. . .  Più o meno ha r ipetuto quel lo che h a 

fat to l 'anno scorso.. .  Però quest 'anno.. .  L 'anno scorso, 

r ispetto a quest 'anno, con c 'era l 'at t r ibuzione ai  Municipi !  La 

commissione che cosa ha detto? Incontr iamo Si lv io,  e 

dic iamo, scusa, ma se i l  I  Munic ipio che è i l  cosi  detto 

Municipio del  mare, è i l  Munic ipio più at tenzionato da quest i  

contr ibut i  a i  5 Municipi ,  avrà 15.000 -  20.000 euro.. .  Non so 

quanto avrà r ispetto a noi ,  che avremo 7.000 euro.. .  Perché 

quei  soldi ,  invece di  dargl i  a l  I  Munic ipio,  che si  vedrà 

at tenzionato con i  153.000 euro da Si lv io,  perché non l i  date,  

non l i  d istr ibui te equamente agl i  a l t r i  quattro Municipi? L ' idea 

non è malsana, sono sicuro che Si lv io non accetterà, 

perché.. .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ovviamente questa 

proposta è stata avanzata da tut t i  i  President i ,  ma non 

accol ta!  

Parla De Matteo (Gruppo Misto) :  . . .Sono sicuro, che anche i l  

Presidente del  I  Municipio,  d irà,  a me di  quel lo che fa Si lv io,  

non mi interessa niente.. .  Organizzo le manifestazioni  per 

conto mio. Comunque, in ef fet t i ,  una dispar i tà di  t rat tamento, 

ovviamente c 'è,  però r imane i l  fat to che la Commissione 

d' intesa con i l  Presidente del  Municipio,  laddove r i terrà 
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opportuno di  af f rontare l 'argomento, onestamente penso che 

sul la quest ione di  Cat ino -  Torr icel la -  Enzi teto -  Macchie,  

dovrà comunque intervenire,  perché  
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laddove si  potrà fare qualcosa, la dobbiamo fare. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere.  E'   

chiusa la discussione.  Passiamo al la votazione. Chi è 

favorevole al la proposta di  del ibera per le l inee di  indir i zzo 

per la cul tura 2015? 9 favorevol i  (Di  Lauro, Di  Siena, 

Romano, Lomoro, Noviel lo,  Morett i ,  De Stasio,  De Matteo, 

Cassandra).  Chi  s i  ast iene? 1 astenuto (Ranier i ) .  Chi  è 

contrar io? Nessuno. Vot iamo per la immediata esecut iv i tà.  9 

favorevol i  (Di  Lauro, Di  Siena, Romano, Lomoro, Noviel lo,  

Morett i ,  De Stasio,  De Matteo, Cassandra).  Chi  s i  ast iene? 1 

astenuto (Ranier i ) .   

Alle ore 14.05 escono i  consiglieri  Di Lauro e Ranieri  

(presenti  8)  
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Punto n.7 (sette) :  

-  Del iberazione di  approvazione del  Bic ip lan piano del la 

mobi l i tà c ic l is t ica del la Ci t tà di  Bar i .  Del iberazione di  

approvazione del le nuove modal i tà di  gest ione del  serviz io di  

Bike Sharing e di  modif ica al  regolamento di  pubbl ic i tà -  

Parere.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Prego consigl iere  

Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Allora,  abbiamo r icevuto dopo una 

presentazione fat ta dal  Sindaco, in cui  eravamo present i  la 

seconda commissione, io e i l  Presidente del  Municipio,  

presso i l  Comune di  Bar i ,  i l  progetto del  Bic iplan, che 

velocizzo.. .  Come tut t i  ben sapete ha ad oggetto un percorso 

cic labi le per tut ta la c i t tà di  Bar i ,  così come per le 

pedonal izzazioni ,  ho proposto al  Presidente un emendamento 

in cui  s i  v incola l ' individuazione dei  parcheggi,  soprattut to 

nel l 'ar ia. . .  Nel  momento in cui  verranno ist i tu i te le piste 

c ic labi l i ,  nel l 'area del  lungomare, s ia di  Palese che di  Santo 

Spir i to.  Stessa cosa, con in al legato, vogl io dire,  a l  verbale di  

commissione non emendato, abbiamo approvato i l  progetto 

del la Bike Sharing, ovviamente i l  progetto del  Bike Sharing, 

non ci  sono del le postazioni  di  Bike Sharing già previste,  ma 

dic iamo, c i  s iamo premurat i  che i l  Presidente s i  accordasse 

con la r ipart iz ione viabi l i tà,  d i  dov'è vengano messe queste 

postazioni  di  Bike Sharing. Ovviamente, auspichiamo che tal i  
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postazioni  vengano messe per esempio a Santo Spir i to,  v ic ino 

al la gar i t ta dei  v ig i l i  urbani ,  p iut tosto che in questa piazza, 

però s iccome non abbiamo dal  Bike Sharing già del le 

disposiz ioni  a progetto ben precise di  queste impostazioni ,  

d ic iamo, le concorderemo insieme con i  tecnic i .  Quindi ,  

del ibera, ESPRIMERE parere favorevole al la Del iberazione di  

Consigl io Comunale di  approvazione del  BICIPLAN Piano 

del la Mobi l i tà c ic l is t ica del la Ci t tà di  Bar i  e al la Proposta di  

Del iberazione di  Consigl io Comunale di  approvazione del le 

nuove modal i tà di  gest ione del  serviz io di  Bike Sharing e di  

modif ica al  Regolamento del la pubbl ic i tà .  Allora,  

EMENDAMENTO: inser i re nel  del iberato dopo i l  punto 1,  un 

punto 1 bis,  condiz ione per la real izzazione del la pista 

c ic labi le denominata P 1, sul  lungomare del  V Municipio,  a l la 

prevent iva real izzazione di  parcheggi previst i  nel  BICIPLAN, 

per recuperare i  post i  auto che si  e l iminerebbero sul  

lungomare per la real izzazione del la pista c ic labi le stessa. 

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Grazie consigl iere 

Noviel lo.  Passiamo al la votazione del l 'emendamento i l lustrato 

dal  consigl iere Noviel lo.  Chi  è favorevole al l 'emendamento? 7 

favorevol i  (Di  Siena, Romano, Lomoro, Noviel lo,  Morett i ,  De 

Stasio,  De Matteo).  Chi  s i  ast iene? 1 astenut o (Cassandra).  

Chi  è contrar io? Nessuno. Vot iamo per la del ibera così come 

emendata. Chi  è favorevole? 7 favorevol i  (Di  Siena, Romano, 

Lomoro, Noviel lo,  Morett i ,  De Stasio,  De Matteo).  Chi  s i  
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ast iene? 1 astenuto (Cassandra).  Chi  è contrar io? Nessuno. 

Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà del  provvedimento intero 

come emendato. 7 favorevol i  (Di  Siena, Romano, Lomoro, 

Noviel lo,  Morett i ,  De Stasio,  De Matteo).  Chi  s i  ast iene? 1 

astenuto (Cassandra).  Chi  è contrar io? Nessuno.   
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Punto n.8 (otto) :  

-  Proposta di  del iberazione n.2015/140/00019 ad oggetto 

regolamento comunale di  contabi l i tà -  Adeguamento: Parere. 

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Diamo per let to i l  

contenuto. Passiamo al la discussione. Nessun intervento. 

Vot iamo subi to.  Chi  è favorevole?  Al l 'unanimità dei  present i .  

Vot iamo per l ' immediata esecut iv i tà.  Al l 'unanimità dei  

present i .   
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Punto n.9 (nove):  

-  Comunicazioni .  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti) :  Ci  sono comunicazioni?  

Io volevo sol tanto avvisarvi ,  che venerdì c 'è la festa 

del l 'a lbero a Cat ino, s iamo tut t i  invi tat i  dal la dir igente 

scolast ica De Santo, c i  ha invi tato tut t i  quant i .  La seduta è 

sciol ta al le ore 14:10.  

 

Chiusura lavori ore 14.10 
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Seduta consil iare del 23.12.2015  

 

Parla i l  Direttore ing. Nitt i :  Procedo al l 'appel lo del la seduta.  Present i  8,  

compreso i l  Presidente, consigl ier i  assent i  3.  La seduta è val ida. Presidente,  

prego.  

Punto n.1 (uno) :  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare d el  17 novembre 2015.  

Parla i l  Presidente (Lista Moretti ) :  Diamo per let to i l  verbale del la seduta del  

17 novembre 2015.  Se non ci  sono intervent i ,  Passiamo al l 'approvazione del  

verbale.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  Vot iamo per l ' immediata 

esecut iv i tà.  Chi  è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  

Alle ore 09.08 entra i l  consigliere De Matteo (presenti  9)   

 

 

 

 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

30/12/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 30/12/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 30/12/2015 al 13/01/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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